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 L’évangile a décrit comment, pendant trois ans, Jésus a agi en tant que « Emmanuel », 
titre qui signifie Dieu avec nous ; il a incarné l’amour auprès des boiteux, des cabossés, des 
pécheurs. Le récit de la rencontre à Emmaüs montre qu’après sa mort, Jésus continue d’être 
« Emmanuel » Dieu avec nous. Frères chrétiens, nous déplorons que le monde aille mal ; c’est 
vrai ! Mais ne perdons pas l’espérance puisque Jésus est « Emmanuel » « Dieu avec nous ».  
 Emmaüs ! Cela évoque ce mouvement lancé par l’abbé Pierre et qui vise à ce que des 
personnes défaites et exténuées retrouvent le goût de la vie, et s’aperçoivent que « Dieu est 
avec elles. Frères et sœurs, Dieu ne vous laisse pas seuls : il est à vos côtés, il marche avec 
vous ; il est là pour vous soutenir, vous stimuler, vous encourager, vous relever, vous 
ressusciter.   
 Voilà pourquoi le prêtre vous adresse le souhait le plus important lorsqu’il vous dit : 
« le Seigneur avec vous ». En effet, bien que nous ne voyions pas le Christ comme nous 
voyons notre voisin, nous sentons que nous ne sommes pas seuls, que le Christ marche avec 
nous. Personnellement, X. fois, j’ai pu traverser des caps difficiles ; c’est le signe que le 
Christ est avec moi. X. fois, alors que j’étais tombé, il m’a été donné de me relever ; mille 
indices me font comprendre qu’il m’aime. Certainement, vous diriez la même chose. Quelle 
chance nous avons d’avoir cette foi ! Tout est changé quand on croit qu’on est accompagné 
par un amour fidèle. Je vais citer deux bienfaits qui viennent de la foi à Emmanuel : 
 Quand on croit que le Christ est avec nous, on échappe au sentiment du grand vide. La 
mort de Jésus avait mis les deux disciples devant un vide vertigineux ; il leur manquait le 
pilier de leur vie. Et ils ont découvert que Jésus continuait de marcher avec eux et que leur 
pilier était désormais l’Esprit d’amour. Alors je pense que si les gens se précipitent dans les 
magasins et veulent posséder, c’est qu’ils ont le cœur vide et qu’ils essaient de le remplir. 
Mais, évidemment, un cœur fait pour être rempli d’amour ne peut pas être rempli par les 
choses matérielles ! Celui qui se lève en voulant suivre Jésus, et aimer à la manière de Jésus, 
celui-là a le cœur tout brûlant et il échappe au grand vide. Sa vie a du sens.  
 Autre caractéristique des chrétiens qui croient que Dieu est avec eux : ils jugent le 
monde, c’est à dire qu’ils sont libres, qu’ils osent échapper à l’air du temps et ont la force de 
vivre en décalage avec la société. Dans une lettre du 2ème siècle– la lettre à Diognète -, on lit 
que les chrétiens sont comme tout le monde, soumis aux mêmes obligations, éprouvant les 
mêmes déceptions et les mêmes joies que les autres… mais qu’ils sont différents, parce qu’en 
toute chose, ils mettent de l’amour. Vous aussi, vous constatez que les chrétiens sont comme 
tout le monde, mais différents parce qu’ils mettent leur confiance en Jésus. Tenez, voici un 
exemple : tout le monde appréhende l’avenir ; mais nous qui faisons la profession de foi en 
Jésus, nous disons « oui, l’avenir est incertain ; mais Jésus marche avec nous, lui qui est 
ressuscité, lui dont l’amour l’a emporté sur le mal ; à l’avenir, son amour l’emportera sur le 
mal ». Voyez ! celui qui reconnaît que le Christ marche avec lui est un homme nouveau.  
 Frères et sœurs, écoutez : Dieu dit à chacun « je t’aime, je te fais confiance et… je 
marcherai avec toi. ». A la messe de tous les dimanches, parce qu’il s’appelle Emmanuel, le 
Seigneur nous redit : « Je suis avez vous ! Ne craignez pas ! Soyez des hommes forts ! Vous 
ne serez pas forts grâce aux choses matérielles qui éblouissent et aveuglent les gens, mais 
grâce à mon Esprit d’amour. »  
 Que le Seigneur soit avec vous, tous les jours, jusqu’à la fin.  


